

Finalmente es un hecho demostrado por las integraciones anteriores de países en el Mercado Común, que los conflictos que parecían irreconciliables entre zonas o sectores de producción se han resuelto a medio plazo por una redistribución que ha beneficiado a todos, pues al mejorar los intercambios también lo ha hecho la producción. En el fondo, a los países nórdicos o aquellos como el Reino Unido donde el déficit alimentario es mayor les interesa la entrada de España en el Mercado Común, puesto que aporta un contingente de productos que asegura un abastecimiento cercano y a los mediterráneos, la presencia de un nuevo voto agrícola en la discusión con los países más industrializados mejorará su posición relativa, como ya ha sido reconocido por Italia.

La reticencia y las supuestas posturas antagónicas no son más que la vieja estrategia del trato campesino, pero también es sabido que en las negociaciones vence el que más fuerza tiene y en nuestro caso aumentarla consiste en preparar una agricultura competitiva y organizada.

5. INVERSION REGIONAL

La inversión pública es una variable de vital importancia para la actuación económica, y su volumen es utilizado para suplir las deficiencias de la inversión privada o atemperar los excesos de ésta. Actualmente la inversión privada no alcanza los niveles deseados y ha de ser sustituida por la inversión pública a efectos de que el nivel de actividad económica no disminuya. Sin embargo, dada la inflación existente, las inversiones públicas que se lleven a cabo habrán de ser productivas y no consuntivas. Es decir, que para no alimentar la inflación, la inversión, que dará lugar a una mayor capacidad adquisitiva, ha de producir bienes que puedan ser retirados del mercado a corto plazo y de esta forma no incrementar la presión de la demanda sobre la oferta existente. De ahí que la inversión en el sector agrícola y concretamente en el Trasvase Tajo-Segura, puede ser la idónea desde este punto de vista para incrementar la oferta de productos agrícolas a corto plazo.

Evidentemente llevar a cabo en 1969 el trasvase Tajo-Segura en un plazo de dos años, como se supuso al iniciarse, rayaba en la uto-

